

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Obyek Wisata Air Terjun Tumpak Sewu merupakan salah satu wisata alam di Kabupaten Lumajang yang memiliki keunikan karena formasi aliran yang melebar seperti tirai. Aliran-aliran air terjun ini berasal dari berbagai mata air salah satunya yaitu dari sungai glidih yang berhulu di Gunung Semeru. Karena berasal dari mata air sehingga jika musim kemarau air yang mengalir dari air terjun ini tidak akan habis. Keindahan lain dari air terjun ini yaitu jika hari cerah Gunung Semeru akan nampak dari obyek wisata ini. Selain itu, terkadang muncul pelangi yang menghiasi air terjun ini. Selain air terjun atraksi atau daya tarik yang dapat dinikmati oleh wisatawan yaitu Agrowisata Buah Salak Prono, Air Terjun Bening, Tebing Nirwana, Goa Bidadari, Hidroaeroterapi dan wisatawan yang tidak ingin turun ke dasar air terjun dapat menikmati keindahan air terjun dari atas tebing di panorama view.

Akses menuju Air Terjun Tumpak Sewu masih sulit. Jalan masuk menuju obyek wisata ini juga masih sempit, hanya dapat dilalui satu mobil. Fasilitas pariwisata belum maksimal seperti area parkir yang kurang luas dan fasilitas penunjang seperti ATM, Hotel, Rumah Sakit atau Puskesmas belum ada di area Obyek Wisata Air Terjun Tumpak Sewu serta *homestay* yang belum dikelola secara maksimal.

Obyek Wisata Air Terjun Tumpak Sewu dikelola oleh pokdarwis dan sudah memiliki struktur organisasi dengan pembagian tugas yang jelas pada masing-masing anggota. Untuk kualitas sumber daya manusia masih kurang dalam hal bahasa asing. Hubungan antara masyarakat dengan pengelola dan pengelola dengan pemerintah atau hubungan antar sumber daya manusia sudah terjalin baik. Obyek wisata ini belum memiliki website dan media sosial resmi yang diperlukan untuk memperkenalkan dan mempromosikan obyek wisata ini agar lebih dikenal luas.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penulis dapat memberi saran untuk pengembangan Obyek Wisata Air Terjun Tumpak Sewu agar dapat menjadi lebih baik lagi kedepannya yaitu perlunya dilakukan :

1. Memperbaiki akses menuju air terjun dengan media yang aman serta melakukan perawatan secara rutin untuk keamanan wisatawan.
2. Memperlebar jalan masuk atau membuat area parkir di dekat pintu masuk untuk parkir bus.
3. Membuat *souvenir shop*, pos kesehatan dan memaksimalkan *homestay* yang sudah ada.
4. Meningkatkan kualitas SDM dengan pelatihan-pelatihan yang dapat diadakan secara rutin.
5. Membuat website dan media sosial resmi agar bisa lebih dikenal oleh masyarakat luas hingga ke mancanegara.
6. Menyiapkan generasi muda yang berkualitas sebagai penerus dalam mengelola Obyek Wisata Air Terjun Tumpak Sewu.